

toluna   harris
interactive

LCI

Baromètre de confiance politique

Poursuite de la baisse de confiance en Emmanuel Macron, embellie pour François Bayrou

Interview de Jean-Daniel Lévy – Janvier 2025

Que retenir de cette étude ?

31%. Tel est le niveau de confiance exprimé à l'égard d'Emmanuel Macron. Il s'agit du plus faible score recueilli par Emmanuel Macron depuis décembre 2018 (soit au plus fort du mouvement des gilets jaunes), en baisse d'un point ce mois-ci. Cette évolution est prononcée depuis le mois de septembre (-6 points). Le chef de l'Etat voit sa confiance se dégrader chez les sympathisants LR (29%, -10), RN (14%, -4) mais également Ensemble (74%, -5).

François Bayrou, quant à lui, recueille la confiance de 36% des Français, soit 4 points de plus que le mois dernier. En pleine négociation dans le cadre du vote du projet de loi de finances, le Premier ministre voit son niveau de confiance progresser auprès des sympathisants de quasiment tous les bords politiques. Tout se passe comme si et les séquences de son début de mandat et la polémique relative au recours au terme « submersion migratoire » n'avaient pas eu d'effets négatifs sur le Premier ministre. Il reste à un niveau relativement faible de confiance mais sans suivre la même tendance que le Président de la République.

Alors qu'il ne suscitait pas une adhésion marquée des Français le mois dernier, le gouvernement peine encore plus à convaincre en janvier, l'ensemble des ministres enregistrant une baisse de leur niveau de confiance. **Bruno Retailleau (40%, -2), Gérard Darmanin (39%, -2) et Sébastien Lecornu (38%, -4) figurent parmi les ministres bénéficiant des plus hauts niveaux de confiance, tout comme Rachida Dati (32%, -1).** Élisabeth Borne perd 6 points de confiance (25%), soit la baisse la plus marquée parmi les ministres ce mois-ci. Il semble que les débats portant sur le programme d'« éducation à la vie affective, relationnelle et sexuelle » (Evars) a eu impact sur la confiance exprimée à l'égard de la Ministre de l'Éducation nationale : 65% (-18) chez les proches de Renaissance, 31% (-16) chez les LR notamment, 27% (-13 points) chez les personnes âgées de 65 ans et plus.

Hors gouvernement, **Jordan Bardella demeure la personnalité politique recueillant le plus de confiance auprès des Français (40%, +1).** Le député européen recueille la confiance de 88% des sympathisants de sa famille politique, faisant de lui la personnalité politique recueillant le plus de confiance auprès de cette catégorie de la population à égalité avec Marine Le Pen (88%, -2) qui, de son côté, enregistre la confiance de 38% des Français (stable). Les deux personnalités d'extrême-droite figurent à nouveau parmi les deux responsables politiques en qui les Français indiquent le plus accorder leur confiance. Suivent deux anciens

Baromètre de confiance politique
Janvier 2025

Confiance en Emmanuel Macron



Premiers ministres : Édouard Philippe (36% - 1) et Gabriel Attal (qui voit son niveau de confiance repartir à la hausse après plusieurs mois de stagnation (34%, +2)).

A droite, Michel Barnier apparaît comme la personnalité jouissant du plus haut niveau de confiance auprès des Français (29%, -4). Il bénéficie également de la confiance de 60% des sympathisants de sa famille politique, soit autant que ce qui était mesuré le mois dernier. Nouvellement testé dans notre baromètre, Dominique De Villepin enregistre la confiance de 23% des Français. Alors qu'il intervient fréquemment dans les médias, l'ex-Premier ministre semble moins cliver et bénéficie d'un niveau de confiance assez proche parmi les sympathisants de tous les bords politiques, que ce soit à gauche (LFI : 30%, PS : 30%, Ecologistes : 23%), comme chez les sympathisants Ensemble (40%) ou de droite (38%).

A gauche, Raphaël Glucksmann enregistre la confiance de 29% des Français (stable) et de 79% des sympathisants du PS (+12). Il

apparaît comme la première personnalité de gauche auprès de l'ensemble des Français.

Enfin, Jean-Luc Mélenchon voit la confiance à son égard se stabiliser auprès des Français (16%). Il reste de loin la personnalité recueillant le plus de confiance au sein de sa famille politique et connaît une hausse importante depuis le mois de décembre (73%, +7).

Ce baromètre, réalisé avant la fin des débats de la commission mixte paritaire, montre donc un petit rebond d'opinion de François Bayrou. On le sait, souvent lorsque les jugements d'opinion sont sévères au début de la relation avec les Français il est difficile de « remonter la pente ». Ici ce n'est pas le cas. Sans que sa côte de confiance ne soit miraculeuse, notons que le Premier ministre est parvenu à inverser une première tendance qui aurait pu – plus encore – le mettre en difficulté.

Jean-Daniel Lévy
 Directeur Délégué
 Harris Interactive France

Méthodologie : Enquête réalisée par Toluna Harris Interactive en ligne du 28 au 30 janvier 2025. Échantillon de 1 054 personnes, représentatif des Français âgés de 18 ans et plus. Méthode des quotas et redressement appliqués aux variables suivantes : sexe, âge, catégorie socioprofessionnelle et région de l'interviewé(e).

Contacts



Jean-Daniel Lévy

Directeur délégué. Harris Interactive
01 81 69 70 00 – jdlevy@harrisinteractive.fr



Pierre-Hadrien Bartoli

Directeur des études politiques
phbartoli@harrisinteractive.fr

Merci de noter que toute diffusion de ces résultats doit être accompagnée d'éléments techniques tels que la méthode d'enquête, les dates de réalisation, la taille de l'échantillon, le nom de l'institut – Toluna Harris Interactive – et le commanditaire.

À propos

Toluna - Harris Interactive, partenaires des études agiles pour penser le monde de demain.

Toluna révolutionne le monde des insights consommateurs et citoyens en combinant technologie innovante et accès direct en temps réel à la plus grande communauté mondiale dédiée aux études.

Harris Interactive regroupe les meilleurs experts et accompagne tous types de clients à prendre les bonnes décisions, avec un temps d'avance.